

# Pdte. Carter Defiende los Derechos Humanos

WASHINGTON, Nov. 19 (UPI).— El Presidente Jimmy Carter advirtió hoy que se equivocan los que creen que el fin de su Gobierno marcará un cambio en la política estadounidense sobre los derechos humanos y afirmó "la agenda no cambiará cuando yo me vaya".

"Algunos ignorarán u opondrán resistencia a esos atesorados derechos, los derechos de los individuos y de las naciones. Pero el futuro está con aquellas que lo aclaman y están dispuestos a defenderlos". Declaró Carter.

Carter perdió decisivamente en las elecciones presidenciales el 4 de noviembre. Su reemplaza-

zante, Ronald Reagan, ha afirmado que la defensa de los derechos humanos no cambiarán, pero si el énfasis y tónica de esa política.

Las palabras de Carter al inaugurarse la X Asamblea Interamericana reflejaron evidente nostalgia y los cancilleres americanos, puesto en pie, le tributaron una prolongada ovación.

Inclusive la delegación Argentina con su Canciller (Carlos Pastor de pie, pero sin aplaudir), rindió ese tributo a Carter, pese a que la insistencia de Estados Unidos de tratar en la Asamblea las presuntas violaciones de los derechos

—Favor pase a la página 28.



**CARTER EN REUNION DE OEA.**— Washington, noviembre 19. El Presidente Jimmy Carter escucha lo expresado por Henry Forbe, centro, Ministro de Relaciones Exteriores de Barbados, que preside la Asamblea General de la OEA, cuya sesión inaugural tuvo lugar hoy aquí. A la derecha, el Secretario General de la OEA, el argentino Alejandro Orfila. (UNIFAX II de UPI).

# Acusan a Carter Planear Complot Contra Somoza

LONDRES, noviembre 19 (AP).— Un mercenario británico que está siendo juzgado por extorsión afirmó hoy que el Presidente norteamericano Jimmy Carter y sus asesores de seguridad estaban detrás de un complot, para asesinar al ex-Presidente nicaraguense Anastasio Somoza.

John Banks, de 34 años, está siendo juzgado bajo la acusación de haber exigido 250.000 dólares a la Embajada nicaraguense aquí, para detener el supuesto complot.

El juicio tiene lugar a casi dos meses del asesinato de Somoza, en Paraguay, donde vivía exiliado tras ser derrocado en julio de 1979.

El imputado sostuvo haberse reunido en un hotel de Londres con un "Coronel Frank Sturgess, de la CIA", quien, según su testimonio, dijo que Somoza sería asesinado.

"Se me dijo que la orden del asesinato vino del Presidente Carter y sus asesores de seguridad", declaró

Banks en la Corte.

Sturgess, siguiendo con su testimonio, le dijo que el régimen de Somoza estaba a punto de desmoronarse y que existía la posibilidad de una invasión por parte de Cuba.

"Si Somoza pudiera ser asesinado, la oposición formaría un Gobierno moderado y no querría estar totalmente dominada por Cuba", agregó Banks.

La operación, señaló más adelante, fue suspendida porque las personas designadas para llevarla a cabo se negaron a matar a un Presidente derechista.

"Expresamos alarma y sorpresa por el contrato. Fui elegido para "Hacer saltar" (sacar a la luz) la operación", dijo Banks.

Aseguró que decidió comunicar detalles del complot al Gobierno nicaraguense y que pidió para ello 250.000 dólares, una casa segura en Nicaragua para él y sus colaboradores y que les den trabajo como guardaspaldas de Somoza.

—Favor pase a la página 28.

# Reagan Dará una Máxima Prioridad a Países C.A.

NUEVA YORK, noviembre 19 (AP).— Jeane Kirkpatrick, principal asesora y vocera del Presidente electo de Estados Unidos, Ronald Reagan, sobre política hacia Latinoamérica, dijo en una entrevista con la revista Newsweek International, que los problemas de Centro América serán de alta prioridad en el Gobierno del nuevo mandatario.

Kirpatrick dijo que el nuevo Gobierno estima que las naciones de Centro América son "muy vulnerables" al comunismo y dijo a la revista que "vamos a tener que ayudarlas".

El Semanario noticioso dice que "si bien no está en

claro cómo el Gobierno de Reagan tratará de ayudar", estima que "es casi seguro que la prohibición de venta de armas a ciertas naciones latinoamericanas dictada por el Presidente (Jimmy) Carter en 1977 será levantada".

"Hace largo tiempo que nuestra política de ventas militares y asistencia para entrenamiento debería haber sido revisada", habría dicho Kirpatrick a la revista.

—Favor pase a la página 28.

# Se Endurece la Actitud Soviética Hacia Polonia

MOSCU, noviembre 19 (UPI).— Los principales Diarios soviéticos reprodujeron hoy partes de un artículo de un Diario polaco, redactado en términos severos, lo que representa la tercera señal en una semana de que la actitud soviética hacia Polonia podría estar endureciéndose.

El artículo del Diario polaco Trybunu Ludu, titulado en Moscú: "La situación en Polonia", apareció en seis Diarios moscovitas, incluyendo el Partido comunista, Pravda.

—Favor pase a la página 44.

# Nancy Reagan Dará un Cambio a Casa Blanca

HOLLYWOOD, noviembre 19. (Por Vernon Scott). (UPI).— Muchos se preguntan qué clase de vida social será la de la Casa Blanca cuando se convierta en su principal inquilino Ronald Reagan y sea la Primera Dama su esposa Nancy.

En lo que si todos están de acuerdo es en que no se parecerá ni a Jacqueline Kennedy ni a Mamie Eisenhower y mucho menos a Bess Truman, Betty Ford o Pat Nixon.

Nancy Reagan provoca más controversia entre un gran número de personas que su esposo el Presidente Electo, al que ella evidentemente adora.

La brillantez de las luces de Kleig que iluminaron la carrera en la pantalla de la que llevaba el nombre artístico de Nancy Davis, paldiecen ante la fuerte luz de la atención pública que se enfoca ahora sobre Nancy Reagan.

La futura Primera Dama se halla en la posición de, que a pesar suyo, se ha convertido en objeto de curiosidad para la prensa.

La que es básicamente una persona privada, se ha visto convertida de pronto en una celebridad internacional, lo que la menuda

—Favor pase a la página 44.



**VIGILA AVION RUSO.**— Sin procedencia, noviembre 19. En esta foto tomada recientemente por un integrante de las Fuerzas Aéreas de Estados Unidos, los pilotos de un avión a reacción Phantom II, elevan la cabeza para mirar un avión soviético TU-95 "Oso", que sobrevuela el Atlántico Norte.



**RETIRAN CADAVER.**— Seúl, Corea del Sur, noviembre 19. El cadáver de un pasajero es retirado de entre los restos de un avión Jumbo 747 coreano, incendiado ayer al aterrizar en Seúl, causando la muerte de 10 personas.

RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY